

Le 2 novembre, le déménagement commençait : on défaisait les étalages, on emballait et les camions emportaient ces innombrables exhibits qui ont étonné des millions de visiteurs.

Il a fallu dix jours pour encaisser tous les exhibits scolaires de la province de Québec. Pour ce travail comme pour celui de l'installation, le frère Pelerinus des Ecoles Chrétiennes a rendu les plus grands services et s'est montré d'un dévouement admirable.

L'exposition de nos écoles catholiques a eu un succès remarquable. Comme nos lecteurs le savent déjà, 75 récompenses ont été décernées à ces écoles. Sur ce nombre dix ou douze appartiennent à des institutions protestantes ; toutes les autres vont aux maisons catholiques.

Mais la préparation des diplômes exige, on le sait un travail très long et fort considérable qui ne pourra guère être complété avant quatre ou cinq mois. Les récompenses décernées aux divers exposants dans les différentes sections, tant dans le département scolaire que dans les autres, seront adressées soit au gouvernement lui-même, soit au commissaire exécutif. Les exposants seront avertis en temps et lieu.

A propos de ces récompenses, mentionnons un fait important. Dans divers jurys comme, par exemple, dans ceux des pêcheries et de l'agriculture, la province de Québec comptait des représentants. Il n'en a pas été ainsi dans celui de l'éducation ; pas un des nôtres n'en faisait partie ; nous avons été à la merci des étrangers et eux seuls ont eu à se prononcer sur le mérite de notre exposition.

Cela n'a pas nui à son succès. A propos, on a semblé dire en certains quartiers que les éloges faits à notre exposition scolaire par beaucoup de journaux avaient été payés tant la ligne.

S'il faut prendre la peine de nier une pareille affirmation, nous la nions absolument. D'ailleurs notre exposition avait assez de mérite par elle-même pour qu'il ne fut pas besoin de mendier ou d'acheter pour elle des compliments.

Cependant le jury des récompenses n'a pas fait de comparaison entre les diverses écoles ou expositions scolaires des différents pays. La chose avait été absolument interdite pour des raisons de délicatesse, sans doute, que nous n'avons pas à apprécier. Mais l'exposition scolaire de chaque institution a été examinée